



Bläserklasse an der Auberlen-Realschule

Mit dem Start in der Bläserklasse legt man die Grundlage für eines der schönsten Hobbys: das Musizieren.

Außerdem ist die Beschäftigung mit einem Musikinstrument die ideale Entwicklungsförderung für Kinder. Dies wurde durch viele wissenschaftliche Studien in den vergangenen Jahren belegt.

Bläserklasse

Die Bläserklasse ist ein Kooperationsprojekt zwischen der Auberlen-Realschule und der Stadtkapelle Fellbach e.V. Von der ersten Stunde an lernen die Schüler in einer Gruppe mit gemischter Besetzung gemeinsam „von Null an“ Blasinstrumente:

Querflöte, Klarinette, Saxophon, Trompete, Euphonium, Posaune und Tuba.

Die Zahl der unterschiedlichen Instrumente, die angeboten werden, hängt von der Anzahl der Anmeldungen ab.

Qualifizierter Unterricht

Die Schüler der Bläserklasse haben dabei zusätzlichen Musikunterricht: bei qualifizierten Lehrkräften der Stadtkapelle Fellbach e.V. und in den Räumen der Auberlen-Realschule werden die Instrumente Schritt für Schritt erlernt.

Zusätzlich wird von Anfang an im Rahmen des schulischen AG-Angebots gemeinsam im Blas-Orchester musiziert.

Bei der Bläserklasse spielt es keine Rolle, ob die Kinder bereits über instrumentale oder musikalische Vorkenntnisse verfügen oder nicht.

Klingendes Ensemble

Die Entscheidung für ein spezielles Instrument fällt erst, nachdem die Kinder in einer Schnupperphase alle Instrumente kennengelernt haben. Damit eine ausgewogene Besetzung zustande kommt, entscheiden dann die Lehrkräfte der Bläserklasse unter Berücksichtigung der Schülerwünsche, welches Instrument erlernt werden kann.

Um einen stabilen Klassenverband zu gewährleisten, ist eine Anmeldung für alle Teilnehmer für zwei Jahre verbindlich.

Anmeldung

Die Anmeldung erfolgt über die AG-Anmeldung an der Auberlen-Realschule.

Die Details:

- Die Bläserklasse ist ein Kurs für die Klassen 5 bis 9 und läuft über ein bzw. zwei Jahre.
- Die Schüler erhalten Instrumentalunterricht in Kleingruppen einmal pro Woche (außer in den Schulferien und an schulfreien Tagen).
- Der Instrumentalunterricht findet bei externen Lehrkräften in den Räumen der Auberlen-Realschule statt.
- Im Rahmen des schulischen AG-Angebots findet jeden Freitag von 11.30 Uhr bis 12.15 Uhr eine gemeinsame Orchesterprobe statt.
- Es wird in einem ausgewogen besetzten, klingendem Bläserensemble musiziert.
- Wir freuen uns, dass wir die Bläserklasse weitestgehend kostenlos für unsere Schüler anbieten können. Lediglich die Kosten für die Mitgliedschaft eines Erziehungsberechtigten beim Förderverein (12 € jährlich) und Anmeldekosten (einmalig 25 €) fallen für einen Kurs an. Leihinstrumente werden kostenlos zur Verfügung gestellt.
- Ziel ist es, dass die Schüler nach zwei Jahren in die Bigband der Auberlen-Realschule wechseln können. Der Unterricht am Instrument kann nach den zwei Jahren fortgesetzt werden.
- Bereichert wird das Angebot der Bläserklasse mit Proben Tagen und -wochenenden sowie Konzertreisen.

Warum Bläserklasse?

Seriöse wissenschaftliche Studien der letzten Jahre kamen alle zu dem Ergebnis, dass gemeinsames Musizieren in der Klasse den Schülern handfeste Vorteile bietet:

Positives Lernklima

Durch das gemeinsame Musizieren wird das Lernklima auch in den übrigen Fächern positiv beeinflusst und freundlicher. Soziale Verhaltensweisen, das Miteinander, Rücksichtnahme und gegenseitige Anerkennung werden gestärkt.

Teamfähigkeit

Die Kinder erfahren durch das Musizieren ein wertvolles Gemeinschaftserlebnis. Teamfähigkeit wird als wichtige Schlüsselqualifikation spielerisch erworben. Sich in die Gruppe einfügen, aber im richtigen Augenblick aber solistisch hervortreten, sind wertvolle Erfahrungen für ein ganzes Leben.

Motivation

Aktives Musizieren im Fach Musik ist für die Schüler motivierend und erfolgreich in allen Lernaspekten. Es wird in kleinen Schritten die Grundausbildung am Instrument mit den Lernzielen des allgemeinbildenden Musikunterrichts verzahnt.

Erfolgslebnisse

Regelmäßige Auftritte bieten den Kindern Erfolgserlebnisse, die zu einem positiven Selbstbewusstsein beitragen. Die Kinder erfahren den Wert von gemeinsamem, zielorientiertem Arbeiten. Kinder aus Musikklassen haben eine positivere Einstellung zu Schule.



Informationen

Bei Fragen können Sie sich gerne an uns wenden.

Auberlen-Realschule

Hermann-Löns-Weg 11
70736 Fellbach
Tel.: 0711/5851-335
www.auberlen-realschule.de
auberlen-realschule@fellbach.de

Freunde und Förderer der Auberlen-Realschule e.V.

Auberlen-Realschule Fellbach
Hermann-Löns-Weg 11
70736 Fellbach
Tel.: 0711 5851 335
ars.freunde@web.de oder
auberlen-realschule@fellbach.de



AUBERLEN-REALSCHULE FELLBACH
MITEINANDER LEBEN – MITEINANDER LERNEN



Bläserklasse